

LA NACION 16 de junio 1987



El enviado especial de los Estados Unidos, Philip Habib, "no estuvo envuelto de ninguna manera" en la decisión de aplazar la "cumbre", según el Departamento de Estado. Habib estuvo en San José el lunes y el jueves de la semana pasada.

EE.UU. niega haber saboteado reunión del istmo

LN-16-6-87

AFP, Washington

El Departamento de Estado de los Estados Unidos negó que su embajador itinerante para Centroamérica, Philip Habib, haya jugado algún papel en el virtual aplazamiento de la "cumbre" de presidentes de América Central, programada para los días 25 y 26 de junio en Guatemala.

Phyllis Oakley, de esa oficina, afirmó ayer que Habib "no estuvo envuelto de ninguna manera" en la decisión del Gobierno de El Salvador para pedir un aplazamiento de la conferencia.

"Habib consultó con líderes de las democracias centroamericanas, con el propósito de hacer avanzar el proceso de paz. El los estimuló a tomar este asunto seriamente, a consultar entre ellos y a prepararse apropiadamente para la reunión", dijo Oakley.

Agregó que "una posposición o suspensión de la cumbre no fue discutida con ninguno de ellos", enfatizó.

Según fuentes diplomáticas centroamericanas, que no revela AFP, al parecer los cancilleres de Costa Rica y Honduras plantearon al mandatario salvadoreño, José Napoleón Duarte, una información que lo confundió.

Supuestamente se le hizo creer que la reunión iba a ser para firmar un acuerdo que ya había sido aceptado por otros funcionarios.

En tanto, la portavoz del Departamento de Estado afirmó que los Estados Unidos "esperan que el encuentro se efectúe, y que las consultas previas propuestas entre los cancilleres ocurran sin demora".

Insistió en que su Gobierno "ha apoyado y continuará apoyando los esfuerzos de los centroamericanos por encontrar una solución global, y mutuamente verificable, a los problemas de la región".

La realización de la conferencia presidencial pareció zozobrar el fin de semana pasado, luego de una gira de Habib por la región, cuando el presidente José Napoleón Duarte, de El Salvador, pidió que se efectuara el 10 de agosto.

Exigió que antes de esa fecha se realicen al menos tres reuniones de cancilleres para pulir el documento presentado por Costa Rica, ya que sería "peligroso" llegar a Guatemala sin consenso previo.